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Stellungnahme 

Herr Panse bittet morgen um Beantwortung folgender Nachfragen: 

 

1. Wer wurde durch die VHS zum Seminar eingeladen – nur BewerberInnen für den Stadtrat oder 

auch OTB, OTR, sachkundige Bürger? Woher stammen dann die Adressen? 

 

Eingeladen zum Seminar wurden durch das Jahresprogramm (erschienen im Dezember 2018) alle 

Erfurterinnen und Erfurter. Es wurde auch auf dem Internetauftritt der Stadt und per 

Postkartenaktion im Rathaus mit Titel und Ankündigungstext beworben.  

Wie auch schon bei den letzten beiden Kommunalwahlen 2009 und 2014 haben wir alle 

Stadtrats-, OTB- und Ortsteilratskandidaten (insgesamt 618 Personen) angeschrieben.  

Die Adressen wurden in der gedruckten Ausgabe des Amtsblattes Nr. 8 vom 03.05.2019 ab Seite 

7 ff. veröffentlicht. Nach dem Anschreiben werden diese vernichtet und nur bei Rückmeldung als 

Teilnehmende/Interessierte in unserer Teilnehmerdatenbank eingetragen.  

 

Wir haben im Fachbereich Politik / Gesellschaft prinzipiell eine sehr geringe 

Teilnehmendendichte. Kandidatinnen und Kandidaten für kommunale Wahlämter sind 

prinzipiell für Angebote aus diesem Fachbereich ansprechbar, sie wirken als Multiplikatoren in 

ihrem persönlichen, beruflichen und politischen Umfeld. 

  

Dies vorausgesetzt gehen wir davon aus, dass eine Direktansprache bei dieser Zielgruppe auf eine 

überdurchschnittlich interessierte Personengruppe trifft und sich der zeitliche und finanzielle 

Aufwand lohnt. 

 

Vielfältige positive Rückmeldungen direkt bei der Fachbereichsleiterin und der VHS Leitung 

zeigen den Erfolg dieses Anschreibens auf. 

 

2. Wie viele TeilnehmerInnen haben das Angebot 2009 und 2014 angenommen? 

 

Das Seminar über zwei Tage wurde 2019 in zwei Reihen mit 19 Teilnehmenden, 2014 mit 11 

Teilnehmenden und auch auf direkten Wunsch mehrerer Stadtratsfraktionen und 

Bürgerinitiativen 2017 mit 9 Teilnehmenden durchgeführt. 

Von der Anzahl der teilnehmenden Personen an diesem Seminar kann aber nicht auf den Erfolg 

des hinterfragten Anschreibens geschlossen werden. Es werden ja mehrere Seminare angeboten 

und beworben, welche mit mehreren 100 Teilnehmenden jährlich stattfinden.  
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3. Wie erfolgte die Bewerbung für das geplante Seminar im Februar? Herr Thumfahrt hat gesagt, 

es gab nur 3 Anmeldungen, daher wurde es abgesagt. 

 

Der Seminartermin im Februar wurde aufgrund der geringen Teilnehmendenzahl verschoben auf 

Juni. Bei den betreffenden Dozenten wurde der Termin abgesagt. Die Bewerbung erfolgte wie in 

1) beschrieben. 

 

 

Anlagen  

 

 

 

gez. T. Haß 
 

22.05.2019 
Unterschrift  Leiter Fachbereich        Datum 
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